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C on el objetivo de enfren-
tar uno de los problemas 
que más se repite entre 
los vecinos de Valparaíso 

y, de paso, cumplir una de sus pro-
mesas de campaña, la alcaldesa 
Camila Nieto dio inicio a un traba-

jo que busca el  ordenamiento del 
comercio ambulante en las calles 
de la ciudad; esto, por medio de un 
equipo de trabajo dedicado a ello.
Es así como, junto a la constitución 
del grupo de trabajo, también se 
han llevado a cabo algunas accio-
nes concretas en la ciudad, como 
por ejemplo la instalación de rejas 
en el perímetro del Congreso Na-
cional, para evitar la instalación 
de puestos informales, uno de los 
aspectos que incluso fue comenta-
do por el presidente del Senado a 
Carabineros.
La puesta en marcha de este plan 
de ordenamiento también con-
templa intervenciones en sectores 
céntricos de Valparaíso, como por 
ejemplo en la  intersección de las 

avenidas Argentina con Pedro 
Montt, justamente en los alrededo-
res del Congreso.
En ese sentido, la alcaldesa Nieto 
explicó a  Puranoticia.cl  que  "en 
este momento nos encontramos 
desarrollando un plan para abor-

dar el problema del comercio 
ambulante desde su complejidad. 
Sabemos que las soluciones del 
pasado han fracasado y, por eso, 
estamos trabajando en un fórmu-
la distinta".
Además, la militante del Frente 
Amplio sostuvo que "los problemas 
complejos no tienen soluciones de 
un día para otro.  Este plan será 
diseñado para ser efectivo en el 
largo plazo, no para generar me-
didas superficiales que se desmo-
ronen rápidamente".
En lo específico, adelantó que este 
plan incorpora acciones como  ca-
tastrar, regularizar, reubicar, ca-
pacitar y fiscalizar, "para que el 
plan vaya acorde al diseño", según 
dijo.

REUNIÓN CON MINISTRA TOHÁ
Bajo este contexto, la alcaldesa 
Camila Nieto recibió en el edificio 
consistorial de la Municipalidad de 
Valparaíso a la ministra del Inte-
rior y Seguridad Pública, Carolina 
Tohá,  con quien se reunió para 
generar coordinación en materia 
de seguridad, pero también para 
discutir las diferentes necesida-
des y desafíos que enfrenta la 
Ciudad Puerto, tanto durante la 
temporada de verano como en el 
resto del año.
"Vamos a tener mayor contingen-
te de Carabineros en la comuna de 
Valparaíso durante estos meses. Lo 
importante es que el reforza-
miento de Carabineros no sola-
mente va a estar en el plan, sino 
que también en los cerros y en los 
miradores, porque también esto 
tiene una perspectiva de potenciar 
el turismo de nuestra ciudad, que es 
uno de nuestros pilares fundamen-
tales del desarrollo", expuso tras la 
cita.
En cuanto a las acciones ya apli-
cadas, la jefa comunal porteña 
destacó con respecto al comercio 
ambulante en la ciudad que van a 
"iniciar un proceso de fiscaliza-

ción, un proceso de empadrona-
miento, ir ordenando dónde co-
locar los food trucks, un trabajo 
coordinado con la Policía Maríti-
ma. También hemos tenido al equi-
po de Operaciones del Municipio, 
limpiando y embelleciendo".
En tanto, la jefa de Zona de Cara-
bineros de Valparaíso, general Pa-
tricia Vasquez, detalló las medidas 
aplicadas: "Lo que se hizo en el 
Congreso Nacional fue una am-
pliación del perímetro de segu-
ridad, como lo tiene La Moneda. 
En el fondo, consiste en afectar 
solamente la calle Rawson y Vic-
toria, y ampliar las vallas de con-
tención para que haya un orden y, 
por supuesto, colocar un carro de 
seguridad en la plaza O'Higgins, lo 
que hizo que la gente que se estaba 
colocando ahí, ya no estuviese".
Finalmente, el delegado presiden-
cial regional, Yanino Riquelme, 
planteó que "hoy día estuvimos 
atacando bien en específico qué 
acciones podemos ir desarrollan-
do. Obviamente son temas que los 
vamos a desarrollar en conjunto 
entre las distintas instituciones, con 
foco en dos o tres temas que se han 
planteado acá:  la seguridad en el 
borde costero, en playas; en el co-
mercio ambulante; y la seguridad 
de los turistas".
Cabe recordar que fue el mismo re-
presentante del Presidente Gabriel 
Boric en la Región   de Valparaíso 
quien este miércoles 8 de enero 
aseguró a  Puranoticia.cl que el 
trabajo que se desarrolla busca 
saber quiénes tienen permiso para 
desarrollar el comercio ambulante 
y quiénes ejercen el comercio ilegal, 
asegurando que "tenemos que ge-
nerar todos los procesos para po-
der eliminarlos como comercio".

El plan de la dupla Alcaldesa-Delegado 
para eliminar a los ambulantes de 
Valparaíso

Alcaldesa Camila Nieto compartió con Puranoticia.cl algunos 
aspectos que abordará el plan para enfrentar el comercio ile-
gal, indicando que "será diseñado para ser efectivo en el largo 
plazo, no para generar medidas superficiales que se desmoro-
nen rápidamente".
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